



FRENTES POLÍTICOS

1. Escudo a conveniencia. Los magistrados **Mónica Soto**, **Felipe de la Mata** y **Felipe Fuentes Barrera** ignoraron las solicitudes de *Unid@s por México*, **Diego Valadés** y **Jorge Alcocer**. Nada de audiencias, nada de *amicus curiae*; simplemente cerraron la puerta. ¿Por qué? Porque la reforma al Poder Judicial podría extender sus mandatos y llevarlos a la Suprema Corte y eso es mejor que escuchar a quienes defienden los votos de quienes no eligieron a Morena y aliados. No es coincidencia que ni un solo trabajador del Tribunal se sume a la protesta. Sólo mostraron algo de decencia **Janine Otálora** y **Reyes Rodríguez Mondragón**. Curioso, ¿no?

2. Tempestad digital. Este fin de semana, **Carla Humphrey** y **Claudia Zavala** sacudieron las redes. A **Humphrey** le tocó la peor parte: por apoyar la supermayoría a Morena, en X fue tachada de "traidora", lo que la llevó a un maratón mediático para defenderse. **Zavala**, en cambio, fue celebrada y condenada por proponer una fórmula aritmética que buscaba reducir la sobrerrepresentación y fomentar la pluralidad. **Dania Ravel**, confundida por algunos, también fue atacada, aunque en realidad respaldó a **Zavala**. **Martín Faz** y **Jaime Rivera** no escaparon a la polarización. Ante una lluvia de descalificaciones, nadie quedó libre de 'heridas'.

3. Refuerzo. **Víctor Rodríguez Padilla**, viejo conocido de **Claudia Sheinbaum**, será el nuevo director de Pemex. Compañeros en la UNAM y coautores, su elección no sorprende y menos aún su discurso optimista. **Rodríguez Padilla** promete transformar a Pemex en un titán de energías renovables, diversificando sus operaciones más allá del petróleo. Pero el elefante en la sala es la deuda de Pemex y su tambaleante salud financiera que, según él, es exagerada por los medios. Habrá que ver si este sueño verde no se acaba al ritmo de las finanzas y el huachicoleo, los verdaderos problemas, no lo que se publica en los periódicos.

4. Inédito. **Javier Corral**, senador electo, jura no escudarse en el fuero y enfrentar el proceso en su contra como si fuera un caballero medieval en un mundo donde la inmunidad parlamentaria es la defensa preferida. Se distancia de **Germán Martínez** y **Lilly Téllez** negando cualquier giro oportunista hacia la oposición. **Corral**, que se autodefine como un político de convicciones firmes, apunta que el PAN ya no es su hogar, un partido que, en su opinión, está más muerto que vivo. Con su credencial de senador en mano, **Corral** se prepara para una batalla en la que, según él, la justicia decidirá su destino. Al menos eso dice.

5. Cara o cruz. Morena, PVEM y PT ven en la reforma judicial una revolución democrática: jueces y magistrados electos por el pueblo, legitimados por el voto universal y alejados de los pactos oscuros de la era neoliberal. Según la morenista **Adriana Bustamante**, el cambio es necesario para que el Poder Judicial deje de ser un club privado al servicio de élites. La oposición, en cambio, presagia una tormenta. PAN, PRI y MC advierten que esta reforma no traerá más democracia, sino un severo caos institucional. **Rubén Moreira** y **Margarita Zavala** alertan sobre el despido masivo de trabajadores. La moneda está en el aire.